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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 

 
- NACIONALES 

 
 
MVS NOTICIAS. 
“INE: EL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 YA ESTÁ EN MARCHA, AUNQUE 
ILEGALMENTE”  
El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, afirmó 
que el proceso electoral del 2024 ya está en marcha, aunque de forma ilegal. Al 
participar en el seminario “Los estados en 2022, la nueva distribución partidista”, en 
el marco de la Cátedra Francisco I. Madero, el funcionario se cuestionó si es viable 
cambiar las reglas del juego cuando las llamadas corcholatas y demás actores 
políticos violan la ley con sus actos proselitistas. 
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/11/ine-el-proceso-electoral-del-2024-
ya-esta-en-marcha-aunque-ilegalmente-579221.html 
 
 
FORBES. 
“LOS AÑOS MÁS DIFÍCILES PARA EL INE HAN SIDO CON AMLO”: CIRO MURAYAMA 
Este año, cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) finalizan su 
encargo. Durante 9 años, implementaron las reformas electorales aprobadas en 
2014, prepararon la elección presidencial de 2018, apoyaron en la organización de 
56 comicios para elegir a gobernadores y estuvieron en dos administraciones 
federales de diferentes partidos (PRI y Morena). 
https://www.forbes.com.mx/los-anos-mas-dificiles-para-el-ine-han-sido-con-amlo-
ciro-murayama/ 
 

  

POLÍTICA ELECTORAL 
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GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

 
 

- LOCALES 
 
 
RADAR BC. 
“EXIGE PAN A GOBERNADORA ASUMA SU RESPONSABILIDAD EN SEGURIDAD” 
Mexicali. El presidente del comité directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 
en Baja California, Mario Osuna Jiménez, no le otorgó el voto de confianza a la 
gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, luego del cambio en la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana 
https://radarbc.com/general/exige-pan-a-gobernadora-asuma-su-responsabilidad-
en-seguridad/ 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“BONILLA SE GASTÓ 23 MDP EN PALMERAS DE VÍAS RÁPIDAS”: GTC AC 
TIJUANA.- Los 23 millones de pesos que costó la instalación de palmeras a un 
costado de las Vías Rápidas durante la administración del exgobernador Jaime 
Bonilla Valdez, fue una “pésima inversión”, aseguró el Presidente del Grupo 
Transformación Ciudadana A.C., Christian Pablo López Ortiz. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/696229/bonilla-se-
gasto-23-mdp-en-palmeras-de-vias-rapidas-gtc-ac.html#gsc.tab=0 
 
 

- NACIONALES 
 
 

LA JORNADA. 
“CÁMARA Y TEPJF, SIN ACERCAMIENTO PARA RELEVOS EN EL INE” 
A menos de tres meses de que cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE) concluyan su gestión, no hay acercamiento entre la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) para aclarar la sentencia de los magistrados respecto a la 
convocatoria para elegirlos. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/01/11/politica/camara-y-tepjf-sin-
acercamiento-para-relevos-en-el-ine/ 
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LA CRÓNICA. 
“EN BC GRUPOS EN CONDICIÓN DE VULNERABILIDAD NO PAGARÁN AGUA”: MARINA DEL 
PILAR 
MEXICALI.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, emitió un 
decreto por el cual personas adultas mayores de 60 años en condición de pobreza, personas 
en viudez mayores de 50 años y personas con discapacidad no pagarán agua este 2023 en 
todos los municipios del Estado, por lo que invitó a dichos grupos a adherirse a ese 
programa que presenta un importante beneficio económico. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/En-BC-grupos-en-condicion-de-
vulnerabilidad-no-pagaran-agua-Marina-del-Pilar-20230110-0025.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“IMPIDE PORTAL DEL REPUVE REGULARIZACIÓN DE ‘CHOCOLATES’ 2017” 
Aunque el decreto por el que se regularizan los autos chocolate en Baja California ya 
contempla modelos del año 2017, el portal oficial para generar la cita para iniciar el 
procedimiento aún no permite el registro de modelos de este año. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/impide-portal-del-repuve-regularizacion-de-
chocolates-2017-9448582.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DEBE REVALIDAR PLACAS MÁS DE 1 MILLÓN DE AUTOS EN BC” 
Un total de 1 millón 218 mil vehículos en Baja California deberán realizar el trámite de 
revalidación de placas y tarjeta de circulación durante este 2023, afirmó el Recaudador de 
Rentas del estado, Juan Ramón López Naranjo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/deben-revalidar-placas-mas-de-1-millon-de-
autos-en-bc-9449039.html 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ESTE MIÉRCOLES INICIAN TRABAJOS PARA REMEDIAR DESPLAZAMIENTO DE 
TIERRA EN CAMINO VERDE” 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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Tijuana.-El gobierno de Baja California iniciará este miércoles la demolición de casas 
afectadas por el deslizamiento de tierra en la colonia Camino Verde como parte de 
la primera etapa de remediación y estabilización del polígono afectado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/este-miercoles-inician-trabajos-para-
remediar-desplazamiento-de-tierra-en-camino-verde-9449696.html 
 
 

- SAN QUINTÍN 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“INAUGURA SEPROA OBRA HÍDRICA EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD DE SAN 
QUINTÍN” 
RANCHO NUEVO, SAN QUINTÍN.- Con la finalidad de brindar agua potable a esta 
comunidad, el secretario para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua, José 
Armando Fernández Samaniego, inauguró la obra que permitirá dotar del vital 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/696197/inaugura-
seproa-obra-hidrica-en-beneficio-de-la-comunidad-san-quintin.html#gsc.tab=0 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“BRINDAN ATENCIÓN A SOLICITUDES DE LA POBLACIÓN EN SAN QUINTÍN” 
SAN QUINTÍN.- Como parte de las acciones de un Gobierno cercano a la gente, la 
Secretaría General de Gobierno (SGG) entabló mesas de trabajo para recibir y dar 
seguimiento a cada una de las solicitudes de los ciudadanos de San Quintín, acorde 
a las políticas de la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/696255/brindan-
atencion-a-solicitudes-de-la-poblacion-en-san-quintin.html#gsc.tab=0 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“URGE METERLE MÁS EVENTOS AL FEX TODO EL AÑO”: ALCALDESA 
Implementarán estrategias para atraer más eventos y actividades al Centro de Ferias 
y Exposiciones (FEX) debido a los pocos ingresos que genera al año. La alcaldesa de 
Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, dijo que las instalaciones del FEX se 

AYUNTAMIENTOS 
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han convertido en un gasto ya que solo son utilizadas para realizar las “Fiestas del 
Sol”, pero el resto del año no hay actividades en el lugar. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Urge-meterle-mas-eventos-al-
FEX-todo-el-ano-Alcaldesa-20230110-0020.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INVESTIGAN CORRUPCIÓN EN LIMPIA MUNICIPAL” 
Sindicatura municipal continuará con las supervisiones a los trabajadores de limpia, 
ya que se presume corrupción en esta área, debido a la existencia de supuestos 
cobros de 300 precios por llevarse la basura de comercios, informó el síndico 
procurador, Héctor Israel Ceceña Mendoza. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sospechan-corrupcion-en-limpia-
municipal-9449509.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ENTREGARÁN SEGUNDA PARTE DE AGUINALDOS A EMPLEADOS MUNICIPALES 
ESTE VIERNES 13” 
Este viernes 13 de enero se concretará la segunda parte del pago de 
los aguinaldos de los trabajadores municipales, confirmó la presidenta 
municipal, Norma Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entregaran-segunda-parte-de-
aguinaldos-a-empleados-municipales-este-viernes-13-9448323.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“AÚN NO PRESENTAN PLAN PARA REESTRUCTURAR SITT ANTE REGIDORES” 
Tijuana.-La Secretaría de Movilidad Urbana Sustentable Municipal no ha presentado 
propuestas de mejora vial o un plan alternativo al Sistema Integral de Transporte de 
Tijuana (SITT) ante el Cabildo, señaló el regidor Enrique Anaya Mata. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aun-no-presentan-plan-para-
reestructurar-sitt-ante-regidores-9447560.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“INVESTIGA SINDICATURA PROCURADORA CASO DE DETENIDO QUE FUE DEJADO 
BAJO LA LLUVIA” 
TIJUANA BC 10 DE ENERO DE 2023 (AFN).- Luego de que trascendiera en redes 
sociales este martes, un video en el que se observa a un hombre detenido dejado en 
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la cajuela de una patrulla municipal, en plena lluvia, la Sindicatura Procuradora 
afirmó que ya se encuentra realizando la investigación del caso.  
https://afntijuana.info/informacion_general/135498_investiga_sindicatura_procur
adora_caso_de_detenido_que_fue_dejado_bajo_la_lluvia#ver_nota 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CERRARÁN PARCIALMENTE VÍA RÁPIDA A LA ALTURA DEL HGT PARA ARREGLAR 
SOCAVÓN” 
Tijuana.-Como parte de los trabajos para atender un socavón frente al Hospital 
General de Tijuana (HGT), el carril de la vía rápida Poniente será cerrado a partir de 
las 16:00 horas del miércoles, hasta las 6:00 de la mañana del jueves. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cerraran-parcialmente-via-rapida-a-la-
altura-del-hgt-para-arreglar-socavon-9449551.html 
 
 
FRONTERA. 
“REVISAN PERFILES PARA EL PUESTO DIRECTIVO DE LA PARAMUNICIPAL 
ATENCIÓN A LOS PUEBLOS INDÍGENAS” 
Tijuana, B.C.- Se están revisando los perfiles para ocupar el puesto directivo de la 
paramunicipal Atención a los Pueblos Indígenas, mencionó Edgar Montiel 
Velázquez, regidor presidente de la Comisión de Derechos Humanos, Migración y 
Asuntos Indígenas. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Revisan-perfiles-para-el-puesto-
directivo-de-la-paramunicipal-Atencion-a-los-Pueblos-Indigenas-20230110-
0034.html 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“ENCARGADO DE PUEBLOS ORIGINARIOS EN TIJUANA NO CUMPLE PERFIL”: 
REGIDOR 
TIJUANA.- La persona que actualmente encabeza la dependencia responsable de 
atender a las personas de los pueblos originarios no cumple con el perfil necesario 
para encabezar la recién creada Dirección Municipal para la Atención de Asuntos 
Indígenas considera el regidor Edgar Montiel Velázquez. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/696291/encargado-de-
pueblos-originarios-en-tijuana-no-cumple-perfil-regidor.html 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
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“CELEBRA ARMANDO AYALA NUEVO AÑO CON LÍDERES COMUNITARIOS DE 
DIFERENTES COLONIAS” 
Ensenada, B. C.- Con el fin de mantener cercanía con habitantes de las 
diferentes colonias de Ensenada, el presidente municipal Armando Ayala Robles 
celebró un convivio de Año Nuevo con más de 90 líderes y lideresas comunitarias en 
Birriería Guadalajara. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Celebra-Armando-Ayala-nuevo-
ano-con-lideres-comunitarios-de-diferentes-colonias-20230110-0030.html 
 
 
 

 
 
 
 
PERIODISMONEGRO. 
“APRUEBAN DICTAMEN EN LA PRIMERA SESIÓN DE COMISIÓN DE HACIENDA DE 2023” 
MEXICALI.- En que fue la primera sesión de este año que inicia de la Comisión de Hacienda 
y Presupuesto que preside la Diputada Julia Andrea González Quiroz, fue aprobado por 
unanimidad el análisis del informe que dio origen al Dictamen N. 161, en el sentido 
propuesto por la ASEBC. 
https://www.periodismonegro.mx/2023/01/10/aprueban-dictamen-en-la-primera-sesion-
de-comision-de-hacienda-de-2023/ 
 
 
LA CRÓNICA. 
“SOLICITA MOLINA CREAR FISCALÍA REGIONAL EN SAN FELIPE” 
Tras la creación del nuevo municipio de San Felipe, el diputado Juan 
Manuel Molina propuso crear una Fiscalía Regional que brinde servicio a los habitantes del 
puerto. Bajo el argumento de que con la reciente creación municipal, la entidad modificó 
su marcación territorial respecto a cada municipio. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Solicita-Molina-crear-Fiscalia-Regional-
en-San-Felipe-20230110-0034.html 
 

 
  

CONGRESO 
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-      MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“AFECTA DÉFICIT DE GAS NATURAL A INDUSTRIA” 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) se está viendo 
afectada por un aumento de hasta el 350% a la molécula de gas natural informó el 
titular de la cámara, Alberto Sánchez Torres. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Afecta-deficit-de-gas-natural-a-
industria-20230111-0002.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“REELIGEN A OCTAVIO SANDOVAL COMO PRESIDENTE DE COPARMEX PARA EL 
2023” 
Nuevamente fue elegido Octavio Sandoval como presidente de la Confederación 
Patronal Mexicana (Coparmex) para el periodo del 2023. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Reeligen-a-Octavio-Sandoval-
como-presidente-de-Coparmex-para-el-2023-20230110-0007.html 
 
 
-      TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“REVISARÁN OBRAS CONSTRUCTORES DE TIJUANA” 
Tijuana BC.- Se mantendrán pendientes constructoras y especialistas para realizar 
“radiografías” en las principales obras y edificaciones de la ciudad, compartió el 
titular de las Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción en 
Tijuana, Tecate y Rosarito (Comice TTR). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Revisaran-obras-constructores-de-
Tijuana-20230111-0002.html 
 
 
 
 
 

 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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- ENSENADA 

 
 
EL VIGÍA. 
“REINICIA ACTIVIDADES SOCIALES EL GRUPO CULTURAL 20 MUJERES” 
El Grupo Cultural 20 Mujeres retomó las actividades presenciales con un desayuno 
en el que aprovechó para agradecer a los medios de comunicación la difusión de las 
labores que realiza la agrupación con 40 años de existencia 
https://www.elvigia.net/general/2023/1/11/reinicia-actividades-sociales-el-grupo-
cultural-20-mujeres-409387.html 
 
 
 

 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“ESPEREMOS QUE SÍ IMPLEMENTEN EL PROTOCOLO”: MADRES DE FAMILIA DE LA 
LEONA VICARIO 
Tras tres horas de reunión, madres de familia y la nueva maestra encargada de la 
primaria Leona Vicario, en la que establecieron nuevos protocolos para brindarle 
seguridad escolar a los menores, esperan si se lleven a cabo.   
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esperemos-que-si-implementen-
el-protocolo-Madres-de-familia-de-la-Leona-Vicario-20230110-0024.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CON PROMESA DE PAGO, DOCENTES DE NIVEL BÁSICO VUELVEN A CLASES ESTE 
MIÉRCOLES” 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

EDUCACIÓN / CULTURA 
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Tijuana.- Este miércoles 11 de enero regresan a clases más de 600 mil estudiantes 
de educación básica en el estado tras el periodo vacacional decembrino, y los 
docentes vuelven a las aulas con la promesa del gobierno estatal de pagar adeudos 
pendientes. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/con-promesa-de-pago-docentes-de-
nivel-basico-vuelven-a-clases-este-miercoles-9448995.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
AFN TIJUANA. 
“SIGUE CAMPAÑA DE ATENCIÓN Y PREVENCIÓN CONTRA EL CÁNCER DE MAMA 
EN MEXICALI” 
MEXICALI BC 11 DE ENERO DE 2022 (AFN).- Un llamado a las mujeres mayores de 40 
años hizo la Jurisdicción de Servicios de Salud Mexicali (JSSM), para que se realicen 
el estudio de mastografía de manera gratuita, a fin de promover una cultura de la 
prevención en salud, y continuar con la campaña permanente de atención y 
prevención contra el cáncer de mama. 
https://afntijuana.info/informacion_general/135514_sigue_campana_de_atencion
_y_prevencion_contra_el_cancer_de_mama_en_mexicali#ver_nota 
 
 

 
 
 
 

 
 

- ROSARITO 
 
 
FRONTERA. 
“PROMUEVEN APLICACIÓN SOS_RR BOTÓN DE ALERTA CIUDADANA EN PLAYAS DE 
ROSARITO” 

SALUD 

SEGURIDAD PÚBLICA 
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Rosarito, B.C.- Con la intención de llegar más rápido a las emergencias que reporten 
los ciudadanos, el gobierno municipal de Playas de Rosarito promueve el botón de 
alerta ciudadana a tan solo un click del teléfono. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Promueven-aplicacion-SOSRR-
boton-de-alerta-ciudadana-en-Playas-de-Rosarito-20230109-0034.html 
 
 

 
 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“MEDIDAS ANUNCIADAS POR EU SON VIOLATORIAS DE DERECHOS HUMANOS”: 
ACTIVISTA 
Tijuana.-Las nuevas medidas migratorias anunciadas por el gobierno de Estados 
Unidos y que involucran a migrantes de origen venezolano, haitiano, cubano y 
nicaragüense, son violatorias de los derechos humanos, planteó el presidente de la 
Coalición Pro-Defensa del Migrante, José Moreno Mena. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/medidas-anunciadas-por-eu-son-
violatorias-de-derechos-humanos-activista-9446514.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“ABRE CEDHBC INVESTIGACIÓN ANTE VIDEO DE DETENIDO ABANDONADO EN 
PATRULLA BAJO LA LLUVIA” 
Tijuana, B.C.- A través de redes sociales circuló un video en donde se logra apreciar 
a un hombre detenido dentro de una unidad de la Patrulla Municipal de Tijuana. En 
el video que dura 35 segundos, el hombre se encuentra esposado en la parte trasera 
de la patrulla mojándose bajo la lluvia. 

FENÓMENO MIGRATORIO 

DERECHOS HUMANOS 
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https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Abre-CEDHBC-investigacion-ante-
video-de-detenido--abandonado-en-patrulla-bajo-la-lluvia-20230110-0035.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“INVOLUCRAN A UNIFORMADOS EN SECUESTROS, ABUSOS Y SUPUESTOS ASALTOS” 
 

- SECUESTRO EXPRÉS CONTRA ESPECIALISTA MÉDICO 
 
TIJUANA BC 10 DE ENERO DE 2023 (AFN).- Lo que está sucediendo en Tijuana ya es 
intolerable. 
 Y aunque la presidenta municipal Montserrat Caballero Ramírez ha mostrado voluntad de 
enfrentar los hechos, y ordenado acciones contundentes, además de la violencia 
incontenible que sigue en la ciudad, se suman actos criminales en los que están 
involucrados agentes policiacos, y otros que se hacen pasar por estos, sino es que en 
realidad son efectivos. 
Las órdenes, en algún lugar se "atoran" y es el secretario de Seguridad de la ciudad, 
Fernando Sánchez González quien debe "dar la cara" y mostrar acciones contundentes, o 
dar un paso "de costado", y permitirle a la alcaldesa que ponga en su lugar, a alguien que sí 
controle a la corporación. 
Lo ocurrido este día con unos agentes de la policía local, comisionados en el distrito de Otay, 
muestran que las cosas no van nada bien, ya que no obstante la orden de la munícipe, y las 
declaraciones de Sánchez González en el sentido de que no se habrá de tolerar abusos de 
los uniformados, también emitió una declaración que da qué pensar. 
Ante la actitud inhumana de esos agentes que, mantuvieron a un hombre detenido y tirado 
sobre la caja de un Pick Up policiaco, bajo la fuerte lluvia que azotó este día la ciudad, el 
secretario señaló que de confirmarse una "intención directa", actuarían con rigor y apego a 
la ley. 
https://afntijuana.info/afn_politico/135500_involucran_a_uniformados_en_secuestros_a
busos_y_supuestos_asaltos#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
CONSTRUYENDO… INDIGNANTE… ‘CHOCOLATES’…  
 
Al parecer se encuentra construyendo su proyecto político el exdirigente nacional de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), GUSTAVO DE HOYOS 
WALTHER. Y es que en su época de dirigente nacional fue un líder muy visible, que hizo 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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enojar bastante a la actual administración federal, a tal grado que todavía lo mencionan en 
las mañaneras, a pesar que en la actualidad no ocupa un cargo directivo de peso en ningún 
organismo empresarial. 
El lunes asistió como invitado especial del Grupo 21 de Tijuana, acompañado de la senadora 
por Baja California, GINA ANDREA CRUZ BLACKLEDGE. Y es que pronto saldrá a la luz lo que 
se denominará como “México Ganador”, que es un proyecto político, seguramente 
encaminado a las elecciones del 2024. Con este proyecto se establece la creación de un 
nuevo pacto en México, algo parecido a lo que hizo en su momento el expresidente de los 
Estados Unidos, FRANKLIN DELANO ROOSEVELT, a lo que se denominó “new deal”, para 
sacar al vecino del Norte de lo que fue la gran depresión. En este proyecto se pretende sacar 
al país adelante por medio de un acuerdo entre las diferentes fuerzas políticas, así como el 
sector empresarial y la sociedad civil. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-construyendo-9449976.html 
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